

**Information aus Anlass der Erhebung personenbezogener Daten mittels der  
„Eventmanagement und Kommunikationsplattform“  
gemäß Art. 13 und 14 Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO)**

**Namen und die Kontaktdaten des Verantwortlichen:**

Bundesminister für Inneres  
Herrengasse 7  
1010 Wien  
Telefon: +43 1 531 26-0  
Fax: +43 1 531 26-108613  
E-Mail: [post@bmi.gv.at](mailto:post@bmi.gv.at)

**Kontaktdaten des Datenschutzbeauftragten:**

Herrengasse 7, 1010 Wien  
Telefon: +43 1 53126-0  
E-Mail: [bmi-datenschutzbeauftragter@bmi.gv.at](mailto:bmi-datenschutzbeauftragter@bmi.gv.at)

**Zwecke, für die die personenbezogenen Daten verarbeitet werden:**

Der Zweck dieser und künftiger Zusendungen ist die Einladung zur Teilnahme an Veranstaltungen des Bundesministeriums für Inneres (BMI). Ihre Daten werden im Fall Ihrer Anmeldung zur Abwicklung der Veranstaltung verarbeitet sowie von uns dazu verwendet, Sie über weitere bzw. wiederkehrende oder gleichartige Veranstaltungen zu informieren.

Bei der Veranstaltung werden Bild- und/oder Tonaufnahmen gemacht, die allenfalls auch Ihre Person betreffen. Entsprechende Aufnahmen, die im Rahmen der Veranstaltung entstanden sind, können zu Zwecken der Veranstaltungsdokumentation auf der BMI-Website und/oder den Social-Media-Kanälen des BMI bzw. durch öffentliche Medien publiziert werden. Darüber hinaus werden Ihre personenbezogenen Daten an die zuständigen österreichischen Sicherheitsbehörden zum Zwecke einer etwaigen Sicherheitsüberprüfung übermittelt.

**Rechtsgrundlage der Verarbeitung:**

Bundesministeriengesetz 1986, BGBl. Nr. 79/1986 idgF, Teil 2 der Anlage zu §2 (Informationstätigkeit der Bundesregierung), § 55a SPG (Sicherheitsüberprüfung), Erforderlichkeit der Verarbeitung zur Erreichung des Zwecks, sowie Zustimmung der betroffenen Person aufgrund ihrer Anmeldung zu dieser oder einer ähnlichen Veranstaltung in der Vergangenheit (Art. 6 Abs. 1 lit. a und b der DSGVO).

**Weitergabe von Daten an Dritte:**

Das Unternehmen Liland IT GmbH wird zur Auftragsverarbeitung (Einrichtung und Betrieb der Datenbank für das Veranstaltungsmanagement) herangezogen und fungiert insoweit als Empfänger Ihrer personenbezogenen Daten. Soweit für die Abwicklung der Veranstaltung erforderlich, werden die Daten Ihrer Anmeldung ausschließlich zu diesem Zweck an andere Empfänger (z.B. die zuständigen österreichischen Sicherheitsbehörden, etwaige an der Veranstaltungsorganisation beteiligte Bundesministerien) weitergegeben. Eine sonstige Weitergabe oder Weiterverwendung Ihrer Daten ist nicht vorgesehen.

Bild- und/oder Tonaufnahmen, die im Rahmen der Veranstaltung entstanden sind und allenfalls auch Ihre Person betreffen, können zu Zwecken der Veranstaltungsdokumentation auf der BMI-Website und/oder den Social-Media-Kanälen des BMI bzw. durch öffentliche Medien publiziert werden.

**Dauer, für die die personenbezogenen Daten gespeichert werden:**

Ihre personenbezogenen Daten (Namen, Geschlecht, Funktion, Kontaktdaten) werden unter der Voraussetzung ihrer Aktualität und unter Bedachtnahme auf ein kontinuierliches Veranstaltungsmanagement höchstens für die Dauer von zehn Jahren ab dem Zeitpunkt der Erhebung gespeichert. Darüber hinaus kann die Zusendung weiterer Einladungen von der betroffenen Person jederzeit storniert werden, die Daten werden dann innerhalb eines Monats nach der Veranstaltung aus dem Verteiler gelöscht. In diesem Fall senden Sie bitte eine E-Mail an [veranstaltung@bmi.gv.at](mailto:veranstaltung@bmi.gv.at).

Bild- und/oder Tonaufnahmen des Veranstalters werden für die Dauer von sechs Monaten zur Dokumentation der Veranstaltung gespeichert.

**Hinweise zur Verarbeitung und Rechte der betroffenen Person:**

Die erhobenen Daten werden ausschließlich zu den angeführten Zwecken unter Beachtung des geltenden Datenschutzrechtes und des Grundsatzes der Verhältnismäßigkeit verarbeitet. Es wird zur Kenntnis gebracht, dass ohne Bereitstellung der notwendigen Daten eine Inanspruchnahme der angestrebten Leistungen (insbesondere die Einladung zur Veranstaltung und die Eintragung in die Besucherliste) nicht möglich ist.

Bei der Erstellung von Bild- und Tonaufnahmen werden Sie um Ihre Zustimmung gebeten, die Sie auch jederzeit widerrufen können.

**Allgemeine Informationen** zur Verarbeitung personenbezogener Daten durch das BMI finden Sie unter folgendem Link: <https://www.bmi.gv.at/402/start.aspx>

**Rechte der betroffenen Person:**

Ein Beschwerderecht bei der österreichischen Datenschutzbehörde (1030 Wien, Barichgasse 40-42, Telefon: +43 1 52 152-0, E-Mail: [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at)) besteht nach Maßgabe des § 24 Abs. 1 DSG.

Das Auskunftsrecht besteht nach Maßgabe des Art. 15 DSGVO.

Das Recht auf Berichtigung besteht nach Maßgabe des Art. 16 DSGVO.

Das Recht auf Löschung besteht nach Maßgabe des Art. 17 DSGVO.

Ein Widerspruchsrecht besteht nach Maßgabe des Art. 21 DSGVO. Das Recht auf Einschränkung der Verarbeitung besteht nach Maßgabe des Art. 18 DSGVO.

**Information regarding the collection of personal data through the  
“Event Management and Communication Platform”  
in accordance with Art. 13 and 14 of the General Data Protection Regulation (GDPR)**

**Name and contact details of the Data Controller:**

Federal Minister of the Interior  
Herrengasse 7  
A-1010 Vienna  
Phone: +43 1 531 26-0  
Fax: +43 1 531 26-108613  
Email: [post@bmi.gv.at](mailto:post@bmi.gv.at)

**Contact details of the Data Protection Officer:**

Herrengasse 7  
A-1010 Vienna  
Phone: +43 1 53126-0  
Email: [bmi-datenschutzbeauftragter@bmi.gv.at](mailto:bmi-datenschutzbeauftragter@bmi.gv.at)

**Purposes for which personal data is processed:**

The purpose of this and future correspondence is to invite you to participate in events organised by the Austrian Federal Ministry of the Interior (Bundesministerium für Inneres, BMI). Upon registration, your personal data will be processed for the purpose of managing the event and will also be used by us to inform you about further, recurring or similar events.

During the event, visual and/or audio recordings will be made which may also concern you as a person. Such visual and audio recordings made during the event may be published on the website of the Austrian Federal Ministry of the Interior and/or the social media channels of the Austrian Federal Ministry of the Interior and/or by public media for the purpose of documenting the event.

In addition, your personal data will be transmitted to the competent Austrian security authorities for the purpose of a possible security review.

**Legal basis for the processing of data:**

Federal Act on the Number, the Power and the Organisation of Federal Ministries (Federal Ministries Act) of 1986, Federal Law Gazette 79/1986 as amended, Part 2 of the Annex to §2 (Information Activity of the Federal Government) as well as § 55a para.1 line 2 Security Police Act (security review), need to

process personal data in order to achieve the intended purpose, as well as consent of the data subject based on their registration for this or a similar event in the past (Art. 6 para. 1 lit. a and b of the GDPR).

**Transfer of data to third parties:**

The company Liland IT GmbH is used as processor (setting up and operating the event management database) and in this respect acts as recipient of your personal data. To the extent necessary for the management of the event, the personal data provided in the context of your registration will be transferred exclusively for this purpose to other recipients (including, for instance, the competent Austrian security authorities, or any federal ministries involved in the organisation of the event). Your personal data will not be transferred or used for any other purpose(s).

Audio and/or visual recordings made in the course of the event, which may also relate to you personally, may be published on the website and/or the social media channels of the Austrian Federal Ministry of the Interior and/or by public media for the purpose of documenting the event.

**Duration of the storage of personal data:**

Provided your personal data is still up to date and based on the assumption of ongoing event management, your personal data (name, gender, position, contact details) will be stored for a maximum of ten years from the date of collection. In addition, you, as the data subject concerned, may at any time unsubscribe or cancel receipt of further invitations. In this case, the personal data concerned will be deleted from the circulation list within one month of the event. If you wish to cancel receipt or unsubscribe, please send an email to [veranstaltung@bmi.gv.at](mailto:veranstaltung@bmi.gv.at).

Audio and/or visual recordings made by the organiser will be stored for a period of six months to document the event.

**Information on data processing and the rights of the data subject:**

The data collected will be processed exclusively for the purposes stated, in compliance with the applicable data protection regulations and the principle of proportionality. Please note that use of the intended services (in particular, invitation to the event and entry in the list of visitors/attendants) will not be possible without provision of the necessary personal data. In the context of the production of visual and/or audio recordings you will be asked for your consent, which you may also revoke at any time.

**For general information** on the processing of personal data by the Federal Ministry of the Interior, please follow this link: <https://www.bmi.gv.at/402/start.aspx>

**Rights of the data subject:**

The right to lodge a complaint with the Austrian data protection authority (A-1030 Vienna, Barichgasse 40-42, phone: +43 1 52 152-0, email: [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at)) in accordance with section 24 para.1 of the General Data Protection Regulation.

The right of access pursuant to Art. 15 of the General Data Protection Regulation.

The right of rectification pursuant to Art. 16 of the General Data Protection Regulation.

The right to erasure pursuant to Art. 17 of the General Data Protection Regulation.

The right to object pursuant to Art. 21 of the General Data Protection Regulation.

The right to restriction of processing pursuant to Art. 18 of the General Data Protection Regulation.